

# KESIAPAN MASYARAKAT DALAM PENGEMBANGAN DESA WISATA ALAM BERBASIS MASYARAKAT DI NGESTIREJO GUNUNGGKIDUL

Oleh: Trisanti, Sugito, Adin Ariyanti Dewi, Yudan Hermawan, Ahnaf Nabil Rusnarasyid, Rizki Novita Ramadhani, Punjung Pituas, Alifia Putri Nur Afifah

## ABSTRAK

Pengembangan pariwisata dapat mendorong pertumbuhan ekonomi masyarakat khususnya pada masyarakat desa wisata Ngestirejo. Dalam pengembangannya tidak lepas dari keterlibatan masyarakat sekitar, pemerintah daerah dan pihak swasta atau perusahaan. Berbagai pihak telah mendukung dengan pengembangan desa wisata ini yaitu dari masyarakat Ngestirejo, Organisasi Pordasi (Persatuan Olahraga Kuda Seluruh Indonesia) Daerah Istimewa Yogyakarta, serta Pemerintah daerah Kabupaten Gunungkidul. Desa wisata ini telah memiliki kelompok sadar wisata (Pokdarwis) yang bernama Asma Dewi sebagai wadah dalam pengelolaan desa wisata. Meskipun demikian masyarakat belum memiliki banyak pengetahuan terkait pengelolaan desa wisata untuk menjadi desa wisata yang berbasis alam. Oleh karena itu tujuan dalam penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan kesiapan masyarakat dalam pengembangan desa wisata alam berbasis masyarakat. Penelitian ini adalah studi kasus eksplorasi dengan sampel dipilih menggunakan metode purposive sampling. Data dikumpulkan melalui proses wawancara secara mendalam, observasi, dokumentasi. penelitian ini menggunakan langkah-langkah analisis *Analysis Interactive Model* dari Miles dan Huberman, yang membagi langkah-langkah dalam kegiatan analisis data dengan beberapa bagian yaitu: pengumpulan data (data collection), reduksi data (data reduction), penyajian data (data display), dan penarikan kesimpulan atau verifikasi (conclutions). Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat kesiapan yang muncul dari kelompok Pokdarwis yaitu secara fisik dan non fisik, serta ada kesiapan masyarakat dalam mengelola wisata berbasis alam di desa wisata Ngestirejo. Target luaran dari penelitian ini adalah artikel yang submit pada jurnal internasional yaitu World Journal of Educational Technology (WJET) Q3.

Kata Kunci: *kesiapan masyarakat, pengembangan, desa wisata*